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对已经在重庆两
江竞技队效力了几个
赛季的球员来讲，眼
下球员、教练，以及那
些俱乐部的工作人员
一直在等的 “戈多”，

到底是谁? 更不要说
能不能等得到了。“能
找的人都找了， 能用
的办法都用了， 现在
除了等， 什么都做不
了。 ”

“5.20”这个被赋
予了浪漫色彩的日子
的晚上， 重庆队球员
之间聊了一会儿之
后，便因为一句“咱们
现在到底在等什么”

陷入了沉默。“我们想
活， 想继续为重庆足
球而战，但是这一次，

我们等来的， 也许就
是那个我们最不想看
到的字……”

同样是在5月20日那天，重庆两
江竞技足球俱乐部发布了致社会各界
的公开信，近两年一直困扰这支球队
的欠薪问题，终于被摆到了台面上。
事实上，作为欠薪的“主体”，重庆

两江竞技足球俱乐部同样也是受害
者———按照领队魏新的说法，仅仅是
在2021年4月30日之前的应付款项，就
已经超过了5.5亿，这当中同样包括拖
欠俱乐部工作人员的薪水。
“这几天也一直在训练，虽然没有

到场地上，但是保持了一定的训练
量。”22日上午，重庆队某球员到一家
健身房练了两个小时，其中一项是在
跑步机上跑了10公里。“对我们来说，
这种跑法没有什么太大的用处，毕竟
踢比赛的时候，更多的是无氧结合有
氧，跟单纯的跑步并不一样，但是现在
这种情况下，也只能先这样了。”
比起训练和对于自己身体状况的

控制，更让重庆队的球员们感到焦虑
的是，暂时依然看不到起色的“讨薪事
件”的进展。“很多消息，我们也都是
从网上看到的，各种各样的说法都有，
根本不知道找谁去问。”按照计划，如
果不出意外的话，从本周开始，中超各

支球队将会按照分组进入各自的赛
区，备战6月初开打的2022赛季中超
联赛，但是对已经陷入“停摆”状态的
重庆两江竞技队来讲，没有人知道什
么时候出发，甚至能不能出发。
“去年也有过一次，但是后来俱乐

部承诺一定会解决问题，最后球队还
是去了赛区，结果问题不但没有解决，
今年比去年还要严重。”球员承认，自
己现在心里很矛盾，既不想失去参加
今年中超联赛的机会，又担心去年的
遭遇“再来一次”。“哪怕有人跟我们
说，现在非常困难，你们再坚持一下，
我想我们也会咬牙顶住的。无论如何，
大家都希望球队能够保住，希望能够
继续为重庆而战。”

在领队魏新看来，最坏的情况就
是“重庆两江竞技真的消失在2022赛
季”，就像此前的江苏苏宁和天津天海
两支球队那样。而重庆两江竞技队的
球员们也设想过，如果这一天真的到
来的话，自己该如何面对。“说不清楚，
也许那个时候唯一想的就是怎么再找
一支球队踢球，不过就算是最坏的结
果（解散），也比现在这样拖着被折磨
好一点？”

专题撰稿 本版记者 李冰

“解散也比被折磨的好”

重庆两江竞技这只“蝴蝶”扇动的
翅膀，同样影响到了作为联赛主管部
门的中国足协和中足联筹备组。
“对于重庆两江竞技足球俱乐部

的情况，我们一直高度关注，并且同俱
乐部保持着密切的联系。”可以肯定的
是，一旦重庆队因为罢训和欠薪事件
无法按时进入赛区，已经递交上去的
2022赛季中超联赛竞赛方案，不可避
免地要进行调整，但是在联赛开赛迫
在眉睫的情况下，能够让中国足协和
中足联筹备组调整的余地，几乎没有。
按照惯例，如果有中超球队在赛

季开始前退出，上赛季降级的球队将
按照联赛排名“递补”进入中超，确保
新赛季球队数量不会减少。不过，由于
2022赛季中超和中甲联赛的赛程已

经制定完毕并且正在报批，再加上疫
情等多方面因素的影响，一旦重庆两
江竞技队退出，由中甲球队递补的话，
涉及的球队和层面过多过大，并且很
有可能引发一系列的连锁反应。这种
情况下，中国足协和中足联筹备组一
方面与重庆两江竞技足球俱乐部密切
联系，全力帮助俱乐部渡过难关。
另一方面，竞赛部门已经着手进

行重庆队无法进入赛区的准备工作，
而已经基本确定的一个原则，就是保
持现有的球队数量和联赛规模，这也
就意味着，原本重庆两江竞技应该进
入的海口赛区，届时可能只有五支中
超球队，每轮或将有一支球队轮空。至
于第一阶段中超联赛结束之后再如何
调整，目前只能走一步看一步了。

足协做了中超队-1准备

本报记者 丁梦婕

正在大连人青训基地备战新赛
季的上海申花队在5月22日上午与
来自中冠联赛的大连金石湾队进行
了一场热身赛，这也是申花备战近
三个月以来的首场比赛。比赛中，曹
定梅开二度，于汉超、彭欣力和何
龙海先后建功，马镇扑出点球，申花
以5比3取胜。

自3月3日集结以来，申花的备
战节奏曾持续受到疫情的影响。3月
下旬，申花曾计划与当时同在上海
集训的U21国家队进行两场热身赛，
但因配合疫情防控而取消，申花只
能以队内对抗赛代替热身赛。此后
的4月和5月，球队一直在基地独自
训练，无法实施热身赛计划。

申花的备战地点从上海变为大
连后，首先按照“足不出户”的要求
展开为期10天的隔离。在此期间，申
花教练组积极寻找热身赛球队，两

支大连当地的球队接受邀约，分别
是大连金石湾和大连人。

新赛季将征战中冠联赛的大连
金石湾是一支新成立的球队，志在
冲击中乙。队内有多名来自大连人
梯队的年轻球员和曾经征战过更高
级别联赛多年的老将，其中就包括
43岁的老将周挺。5月22日上午，申
花与大连金石湾先战一场。

就在5月18日，申花刚刚解除
“足不出户”的隔离状态，球员整体
状态尚需恢复。教练组此时安排热
身赛除了需要通过加大强度的对抗
来帮助球员提升状态、考察身体指
标之外，还需要减少球队的伤病风
险。经过申花和大连金石湾队的沟
通，本场热身赛分为三节进行，每一
节时长35分钟，换人名额不限。在主
教练吴金贵的安排下，33名随队训
练的球员基本全部获得出场机会，
包括近期回到球队的巴索戈、吴曦、
蒋圣龙等。

首节比赛，大连队首开纪录，而
申花的曹 定梅开二度，申花2比1取
得领先；第二节，于汉超、彭欣力先
后破门，该节比赛临近结束前，申花
禁区内犯规被判点球，对手的射门
被申花门将马镇扑出，双方以4比1
的比分进入下一节较量；最后一节，
大连队连入两球，比分变为4比3，场
上悬念再起；最后阶段，何龙海在一
次反击中得手，帮助申花锁定胜局。
最终，申花以5比3战胜大连金石湾。
为大连金石湾取得进球的分别是刘
洋、赵一博、于泽源，三粒进球均来
自定位球进攻，前几日刚刚宣布复
出的老将周挺并没有出场。

按照中国足协目前的方案，中
超最早将于6月3日开赛，中超各队
须在5月29日之前抵达各自赛区。申
花进驻赛区前还将迎来一场热身
赛，比赛将于28日开打，对手是刚刚
降入中甲、由原申花球员谢晖执教
的大连人队。

首席记者 刘闻超

没有一丝喘息的机会，上海海
港全队自19日重启训练备战以来，
在主教练莱科的率领下进入“快车
道”。20日起，球员们便迎来一天两
练的节奏，而在另一边，两名之前尚
未归队的外援也有好消息传来。一
切顺利的话，队长奥斯卡今天就会
飞抵中国，新外援前锋恩迪亚耶则
将在今天抵达大连与球队会合。

受疫情影响，海港队今年的冬
训储备期可谓支离破碎，直到现在
都难说完成了前期的体能储备。考
虑到新赛季联赛极有可能于6月初
开打，因此这段时间里，全队只能本
着抓紧时间“补课”的心态投入到训
练当中。目前来看，海港已经不可能

拥有四到六周的正常准备周期，这
种情况下，莱科有意通过增加强度
和训练课次数的方式来激发大家各
方面状态。据悉，在20日进入一天两
练的节奏后，球员们在每次训练结
束后，又迎来了去年已经熟悉的折
返跑练习，一堂训练课下来，人均跑
动万米不算是什么新鲜事。

当然，海港队也需要注意做好
伤病的控防。事实上，直到现在为
止，仍然有个别球队助教及医务组
工作人员尚未抵达大连，这在一定
程度上也增加了球队日常训练的难
度。由于时间有限，海港目前仍未做
相应的热身赛计划安排，不过在联
赛真正开打以前，不排除之后再酌
情选择的可能。

直面各种挑战之余，海港队也

有两则好消息传来。此前因家中事
务而临时请假离队的队长奥斯卡，
已于上周末从巴西启程返回，一切
顺利的话，今天他就会飞抵中国。入
境之后，奥斯卡将按照相关防疫规
定进行必要的隔离，从时间上来看，
他仍有望在6月内于球队当中亮相。
此外，4月底飞抵上海的新外援恩迪
亚耶，在上周完成了隔离，塞内加尔
射手或今天飞抵大连与球队会合。

尽管奥斯卡和恩迪亚耶有可能
缺席海港队新赛季第一阶段的若干
场比赛，但两人的双双回归让正处
紧张备战状态中的球队增添了更多
信心。另一方面来看，外援暂时缺席
让队中的本土球员有了展现自己的
机会，漫长的赛季之中，要想追求最
好成绩，离不开所有人的付出。

奥斯卡返程，恩迪亚耶今会合
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